

vous servir. Je le ferai en protégeant l'honneur et la dignité du sacerdoce. Je le ferai, en encourageant vos efforts et en bénissant vos travaux. Je le ferai, avec les sentiments de confiante affection qui sont dus par le chef de la barque à ceux qui jettent les filets, par le père de famille à ceux qui cultivent sa vigne en portant le poids du jour et de la chaleur."

Les enfants que le Christ a tant aimés, seraient-ils donc oubliés en ce grand jour ? Cela ne pouvait être, et l'honneur de recevoir la première visite était réservé aux élèves du Séminaire. Tout aussitôt, le Docteur et Défenseur de la vérité entrait dans le vif de la question : "La pensée de l'éducation, disait-il, est à coup sûr l'une des plus préoccupantes qui, aujourd'hui plus que jamais, arrêtent et fixent l'attention d'un évêque. Il se rappelle la sentence de l'Écriture : *Le jeune homme suit sa voie : même lorsqu'il aura vieilli, il ne la quittera pas.* Et c'est pourquoi, mes chers enfants, votre évêque demande que votre voie soit droite, juste, honorable ; il souhaite que la franchise rayonne sur votre front, que la pureté brille dans votre cœur, que la sagesse élise domicile dans votre intelligence, qu'en un mot la vertu remplisse votre âme pour la rendre forte et invincible dans les luttes de la vie."

De tous ces faits, de tous ces discours, de toutes ces cérémonies ne ressort-il pas clairement que la joie est universelle et l'espérance justifiée ? Si l'union fait la force, la force de cet épiscopat sera grande et féconde, car jamais union de sentiments n'a paru plus vraie ni plus intime. Descendu de la montagne, où l'ont élevé les jours de sa retraite et les prières de son sacre, le nouvel évêque se met dès aujourd'hui à parcourir la plaine du combat et de la lutte, plaine souvent aride, qu'il est de notre devoir de lui rendre agréable et verdoyante, toute parfumée d'obéissance, tout embaumée de vertus. Il veut s'appliquer à faire en toutes choses la volonté divine : rendons-lui plus facile et plus joyeuse la fidélité à sa devise, en accomplissant en toutes choses sa volonté, à lui. Ce sera accomplir la volonté même de Dieu, ce sera par conséquent accomplir toute perfection, ce sera réaliser le plus grand désir du Christ : Un seul bercail, un seul Pasteur.